

2018年06月29日

熱中症に注意!!



今、保健室のホワイトボードには「熱中症にならないために」という掲示物が張られています。今週になりずいぶんジメジメ、気温も高くなりました。そんな中でも、子どもたちは遊びや学習に一生懸命です。汗だくになりながら、友達と運動場や裏山で遊んでいます。今週の水曜日には一斉下校の時間を利用して、保健室の先生が熱中症予防のお話を子どもたちにされました。「食事・運動・睡眠」を大切にすることやのどが渴いていなくてもこまめに水分補給をすることなどを確認しました。詳しくは次号(来週発行)の「ほけんだより7月」をご覧ください。また、子どもたちの中には途中でお茶が足りなくなる子もあるようです。多めのお茶や水を持たせてあげてください。よろしくお祈いします。

2018年06月29日

朗読集会をしました!!









今日の1時間目は「全校朗読集会」でした。国語の時間や家で子どもたちは頑張って練習をしてきました。音読の宿題としてお家の方にもご協力をいただきました。ありがとうございました。その成果を発表する音読集会です。1年生や2年生は、生き物や虫の絵、お面をつけて元気よく発表することができました。また、3年生は、春・夏・秋・冬の季節にちなんだ詩や俳句などの発表でした。4年生は、全校のトップバッターなので「少し緊張するかな?」と心配しましたが、とても大きな声で堂々とことわざについて発表してくれました。そして、5、6年生は「さすが!!」でした。声の大きさや姿勢はもちろんのこと、とてもはっきりとした発表で、聞く人にとっては思わず聞き入ってしまう内容でした。特に5年生の「大工と鬼六」、6年生の「枕草子」は秀逸でした。やはり、何事も最初はうまくいかなくても、みんなで何度も何度も練習を繰り返すと素晴らしい作品ができあがります。次回の朗読集会は11月23日(祝)「地域ふれあいデー」の参観日です。さらにバージョンアップした発表を楽しみにしています。

2018年06月28日

### 生き物大好き!!1年生!!







子どもたちは生き物が大好きです。カナベジ、クワガタ、カブトムシ、そして蟻地獄・・・今、1年生は生活科の学習で植物の栽培、裏山探検などを行っています。朝顔やジャンボひまわりの種を植え、どんどん大きくなる様子を観察、記録しています。また、裏庭では植物や生き物を探して、名前を調べたり絵を描いたりしています。先日の探検では、蟻地獄や尺取り虫を発見しました。みんな興味津々、観察しました。蟻地獄はその後、何匹も発見され、男子が飼っています。このように、毎日、いろんなことに興味を示し、発見し、学習する1年生です。日々の姿がとてもほほえましい17人です。

2018年06月28日

### 野鳥の観察をしました!!





桜谷小学校の校舎にはコシアカツバメの巣が無数に作られています。毎年、4月になると少しずつコシアカツバメの姿が見られるようになり、10月に入ると、いつも間にかいなくなっています。今日は4年生が、2、3校時に野鳥の観察をしました。県の自然環境保全課の方や野鳥の会の方を講師にお迎えし、野鳥の学習をしました。まず、2校時には1年中日本にいる鳥と渡り鳥について教室で学習し、3校時にはみんなで裏山や運動場、田んぼに出かけて野鳥の観察を行いました。コシアカツバメ、ツバメ、シロサギ、トンビ(トビ)、スズメなどを見ることができました。静かに裏山に向かって耳を澄ませると何種類かの鳥の鳴き声も聞こえてきます。どんな姿をした鳥の鳴き声なのか、興味津々です。

2018年06月27日

## スマホ・ケータイ教室がありました



今日の4時間目には「小学生スマホ・ケータイ教室」を5年生を対象に行いました。スマホやケータイはとても便利なもので、短期間に大人から子どもにまであっという間に広がりました。しかし、最近、そのスマホの使い方が原因でいろいろな問題やトラブルが起こっています。例えば、スマホのゲームやメールが止められず、寝る時間が遅くなり、生活リズムや学習に悪い影響が出ている人もあります。また、メールが原因で友達とのトラブルやいじめに繋がるケース、さらには犯罪行為として罰せられる場合もあります。今日は、兵庫県立大学の大学生を講師に迎え、スマホを使う上で十分に気をつけなくてはならないことを実際にあった事例を元にした3つの動画を見ながら学習しました。1つめは「面白半分で嘘の動画を投稿すると世界中に拡散し、懲役や罰金などの処罰を受けるケース」、2つめは「無料スタンプなどの甘い誘いにのってしまい大きなトラブルに巻き込まれるケース」、3つめは「SNSやゲームはなかなかやめられないようなしくみになっている。課金や依存症に注意」との内容でした。スマホやケータイは便利なものです。しかし、ルールや注意すべき所を知って、賢く使うことが大切です。

2018年06月26日

暑ーい!!水泳日和りです!!





昨日に続き今日も真夏日です。午前10時、気温は32度、水温が28度です。最高の水泳日和りです。2時間目には3、4年生が、3時間目には5、6年生が水泳の授業でプールに入りました。子どもたちはとても気持ちよさそうに授業を受けていました。今、3、4年生はバタ足の練習をしています。膝を曲げずに足の付け根からバタ足をする練習です。時間の終わりには「面かぶりキック」と言って、蹴伸びからバタ足に入り、向こう岸まで息継ぎをせず泳ぐ練習もしました。5、6年生はクロールの練習に入りました。まず、バタ足です。ビート板を使って何度もバタ足の練習です。1学期も後1ヶ月で終了です。子どもたちにとっては水泳の授業が楽しみな毎日です。

2018年06月25日

親子活動真っ盛り!!







今月はPTA親子活動の真っ盛りでした。6月2日の2年生のキャンドル作りに始まり、昨日は4年生が親子で陶芸教室を開催されました。親子で物作りを楽しんだり、ミニ運動会やスポーツで汗を流したりと、どの学年も楽しい時間が過ごせたようです。学級委員さんには、計画や準備などご苦労様でした。最後に残った3年生は少し涼しくなり、紅葉が美しい秋に親子で「綿向山登山」に挑戦する計画があるそうです。これも楽しい親子活動ですね。

2018年06月24日

**お世話になりました!!通学合宿も無事終了しました!!**









2泊3日の通学合宿も、いよいよ終了です。3日目は、東桜谷では、消防団や消防車が出動し、子どもたちが放水訓練や土嚢作りに挑戦しました。土嚢作りでは、2人1組で作った土嚢を消防団の方々に向きや注意を教えてくださいながら積み上げる所まで行いました。そして、3日間の最後には、お家の人や消防団の人、地域の方々などお世話になった人たちと総勢70人でカレーライスをいただき締めくくりました。一方、西桜谷では、昨晚から3日目の朝にかけて「烏骨鶏(うこっけい)」の卵が次々とふ化しました。1日目の夜に観察した時には、ふ化の様子が十分には見られなかったのですが、ようやく可愛い烏骨鶏のひな鳥の誕生が見られました。昼食には、竹で作った流しそうめんを竹で作ったお箸と器で美味しくいただきました。あっという間の3日間の通学合宿でしたが、地域の方々に支えられ、子どもたちはいろいろなことを体験したり感じたりすることができたことでしょう。本当に、多くの方々にお世話になりました。子どもたちの財産が、また、ひとつ増えました。

2018年06月24日

## 通学合宿(2日目)



今日は通学合宿2日目でした。今晚の夕食のメニューは、東桜谷が「いざめし」、西桜谷が「オムライス、サラダ、スープ」でした。東桜谷では、通学合宿の中で、子どもたちが地域の防災についても考える機会をもつために2日目の夕食は、冷蔵庫に入っている食材をもとに手軽に作れるメニューとして「いざめし」作りに挑戦しました。具体的には魚肉ソーセージを入れた野菜炒めと団子

汁です。一方、西桜谷では、ふわふわで柔らかいオムライスができあがったようです。その後、夕食を済ませた子どもたちはもらい湯に出かけました。お風呂をもらいに行ったお宅では親切にいただき、子どもたちはとても嬉しかったようです。地域の皆さん、ありがとうございました。

2018年06月21日

### 通学合宿が始まりました!!







今日から2泊3日の通学合宿が始まりました。5、6年生の参加児童は、東桜谷、西桜谷に分かれて、それぞれの公民館で地域の方々にお世話になりながら3日間を過ごします。初日の今日は、担任の先生や校長先生が子どもたちの様子を見にいきましたが、宿題をしたり、夕食を作ったり、子どもたちの頑張る姿が見られました。東桜谷公民館では、子どもたちがいつものように宿題をし、ボランティアの中学生に音読を聞いてもらう場面がありました。また、西桜谷公民館では、健康推進員さんに助けられながら、夕食の手ごねハンバーグやマカロニサラダなどをつくりました。思った以上にボリュームのあるハンバーグやサラダはとても美味しく、ほとんどの子どもたちが完食でした。2泊3日の通学合宿では、普段あまりすることのない経験ができ、とても貴重な時間を過ごすことができます。その反面、大変なこともあると思いますが、地域の方々に見守られての3日間です。しっかり、みんなで協力し3日間を過ごしてくださいね。

2018年06月21日

### 紙飛行機大会をしました!!





今日の昼休みは、児童会体育レクリエーション委員会の子どもたちの主催で「紙飛行機大会」が行われました。先週くらいから、子どもたちはそれぞれが紙飛行機を作り、体育館で飛ばす練習をする子もありました。中には、何度も紙飛行機を作り直し、少しでも遠くへ飛ばすように工夫した子もあったようです。今日の本番でも、始まる前から低学年の子どもを中心に最後の練習をする子が多くいました。司会の体育レク委員さんの進行に従って、1年生から順番に紙飛行機を飛ばしていきました。6年生では、体育館の端から端まで飛行機を飛ばす子もあり、「おーっ」という歓声があがりました。昼休み、わずか20分間の紙飛行機大会でしたが、全校でとても楽しいひとときを過ごすことができました。体育レク委員さん、ご苦労様でした。

2018年06月20日

## ふろしき学習をしました!!



2年生では、国語の時間に「ふろしきってどんな布」という教材を使って、ふろしきやふろしきの良さについて学習をしています。今日は、その学習に関わって、実際に地域の方を講師にお迎えし、ふろしきの良さや使い方についてお話を伺いました。また、目の前でふろしきでエコバックやポシェットをつくったり、スイカや一升瓶などをふろしきに包む方法も見せていただきました。子どもたちは、一枚の布がいろいろな形に変わったり、不安定な形のものをしっかりと包む方法に興味深く見入っていました。

2018年06月19日

## 校区調べに行きました!!



今日の2時間目には、2年生が生活科の勉強で「校区調べ」に中之郷まで行きました。中之郷には、公民館や郵便局、JAグリーン近江日野北支店があります。子どもたちは、公民館や郵便局、JAを実際に訪問し、どんな仕事をされているかをお話してもらい、頑張ってメモをしていました。子どもたちは、身近な地域についていろいろと勉強し、さらに日野町、滋賀県、日本の都道府県、世界の国々へと世界を広げていきます。

2018年06月18日

今日は草取り大会でした!!





今日は、朝の時間帯に児童会主催の色別班での草取り大会をしました。まず、草取り大会の前に校長先生から地震についてのお話がありました。「今日のようにいつ地震が起こるか分かりません。地震が起きれば、机の下などに入ってまず自分の身を守りましょう。」「今日の地震は大阪ですが、大阪では震度6でした。この後も、余震があるかもしれません。気をつけてください。」とのことでした。その後、児童会執行部の子どもたちの説明があり、全員で10分間の除草活動に入りました。子どもたちは、一生懸命に草取りを行い、各色ともバケツ半分くらいの量の草を取ることができました。子どもたちによれば、来月にももう一度行う予定だそうです。

2018年06月15日

町音楽会に行ってきました!!





今日の午前中は、町内小中学校合同の音楽会でした。各校の代表がわたむきホールに集まり、素晴らしい歌声と合奏を発表してくれました。桜谷小学校の代表は、4、5年生です。大勢の人を前に、二部合唱「生きている琵琶湖」、合奏「ドラえもん」を聴かせてくれました。とても良い出来映えだったと思います。町音楽会のいいところは、他の小学校や中学生のお兄さん、お姉さんの発表を聴くことができるということです。どの学校の発表も素晴らしく、自分たちとは違った良さを感じることができました。中でも、中学生の三部合唱や楽器の演奏は、小学生にすれば大きな刺激です。中学生になったら、トランペットやトロンボーン、フルート、クラリネットなどの楽器をしてみたいと感じた子どももあったのではないのでしょうか。今日も、わたむきホールに来ていただきました保護者の方々にはありがとうございました。子どもたちは、手を振るなど喜んでいました。

2018年06月14日

難敵スラックラインに挑戦!!





朝、子どもたちが登校すると、体育館横に「スタックライン」が一本できていました。用務員さんがつくってくださったものです。早速、子どもたちは、綱渡りです。なかなか前に進めず、2歩、3歩で落ちてしまいます。簡単には渡りきれず、落ちてしまうのが子どもたちのチャレンジ心に火をつけるらしく、何度も何度も繰り返し挑戦していました。そのうちに、校舎の窓から見ていた高学年の子どもたちも集まり、20人ぐらいで遊び始めました。しかし、誰も向こう側まで行くことができません。中休みも、昼休みも、多くの子どもたちが挑戦し、今日はようやく6年生が数人成功しただけで終わりました。スタックラインとは、消防のホースを地面から30cmほどの高さに渡したもので、その上を綱渡りするものです。遊びながらバランス感覚や体幹を養うのに適しています。明日は、何人の子どもが成功するか楽しみです。

2018年06月13日

素晴らしい音楽会でした!!





今日は校内音楽会でした。5月の半ばから子どもたちは音楽会に向け練習を積み重ねてきました。少し緊張しながらもステージに上がった子どもたちは、どの学年も練習以上の発表をすることができました。今年入学し、初めて鍵盤ハーモニカを習った1年生もずいぶんと上手になりました。2年生はとてもリズム感のある合唱を披露してくれました。また、全校で1番に発表した3年生も緊張しながらも練習以上に頑張ることができました。4、5年生は、2学年の大人数で迫力のある合唱や合奏でした。歌詞の内容が心に伝わる合唱で、町内音楽会でも素晴らしい歌声を響かせることでしょう。6年生はさすがでした。練習が十分にできていて、自分が担当する楽器を全員が自信を持って演奏する姿がとても素敵でした。また、今日はこども園の4、5歳児さんも参加してくれました。「手をたたきましょう」「みどりのマーチ」を大きく元気な声で歌ってくれました。最後になりましたが、ご参観いただきました保護者や地域の方々には、ご多用の中ありがとうございました。子どもたちは、多くの方々が学校に来てくださることをとても楽しみにしています。

2018年06月12日

プールが始まりました!!





6月8日のプール開き以来、雨が降ったり水温が低かったりと、なかなか水泳の学習がなかったのですが、今日は3、4年生がその先陣を切ってプールに入りました。最初の授業ということもあって、担任の先生からプールでの注意事項の説明を受け、準備体操をし、シャワーを浴びました。そして、待望の入水です。心臓に遠いところから水をかけ、後ろ向きに足からプールに入りました。水温は25度とまずまず。プールの中を歩いたり、少し泳いでみたりしました。来週からは本格的に泳ぎ方などの学習をします。暑い日が続くことを祈っています。

2018年06月12日

**いよいよ明日は音楽会!!**





いよいよ明日は校内音楽会本番です。子どもたちはどの学年も一生懸命に練習をしてきましたが、その成果を発揮する時がやってきました。なかなか上手いかないところもあるようで、前日の練習でもいろいろなことを注意しながら最後の練習に取り組む様子が見られました。どの学年も「合唱」と「合奏」に取り組んでいます。合唱や合奏の「合」は一つになってという意味、学級で一つになって歌を歌ったり楽器を演奏したりすることです。明日の本番は、学級が一つになり素晴らしい合唱や合奏を聴かせることを楽しみにしています。多くの方々のお越しをお待ちしています。

2018年06月11日

今日はクラブでした!!





月曜日の5時間目はクラブ活動の時間です。年間に月曜日の5時間目は約35時間ありますが、そのうち20時間がクラブ活動です。今年は4年生以上の38人が、陸上・家庭・卓球・テニス・工作の5つに分かれて活動しています。今日は、家庭科クラブは巾着づくりの最中で、布を裁断したり、ミシンで縫ったりしていました。また、工作はしのべ竹を使ってつりゲームや弓などを作りました。それぞれが自分の希望のクラブに入っているので一生懸命です。卓球もなかなかの腕前で、20回近くラリーが続くゲームもありました。

2018年06月07日

## パレットに絵の具を出して・・・



入学して2ヶ月が過ぎました。1年生の子どもたちは、毎日、音楽会の練習や算数、国語の勉強に頑張っています。小学生になって初めてすることばかりで、毎日が新鮮、ワクワクドキドキですが、頑張るにも必要です。昨日は、初めて図工セットを使いました。まず最初に先生から、パレットや筆、水入れなどの使い方を聞き、早速、好きな3色を選んでパレットにとりだしました。絵の具のチューブを搾るのも恐る恐るでドキドキです。そして、絵の具を水で溶かして大きな画用紙に線を書きました。「まっすぐな線」「波のような線」「渦巻きになった線」、いろいろな色で線を描きました。じっと一言も話さず、集中して描く子もありました。「明日の3時間目も続きをするよ!!」という担任の先生の声に、何人の子が「わーい、楽しみ」と反応していました。少しずつ、少しずついろんなことができるようになる1年生の子どもたちです。

2018年06月06日

あと一週間になりました!!





音楽会まで、あと一週間となりました。どの学年も音楽会にむけての練習を頑張っています。合唱や合奏、難しくてなかなか思ったようにできないところもありますが、校舎の中には毎時間歌声や太鼓の音が響いています。朝、登校すると、さっそく音楽室に行き練習をする子もあります。また、今日は時間割に音楽がない6年生が中休みに体育館で自主練習をしていました。さすが6年生です、全校のリーダーとしてのやる気がこんなところにも感じられます。来週まで、もう少し練習の時間があります。きっと、まだまだ上手くなることでしょう。当日は、ぜひとも、子どもたちの頑張る姿を見に来てあげてください。保護者や地域の方々のご来校をお待ちしております。

音楽会：6月13日(水)9:30～ 桜谷小学校体育館

2018年06月05日

### びわ湖ホールに行ってきました!!

今日は、中学年(3、4年生)がびわ湖博物館とびわ湖ホールに行ってきました。びわ湖博物館では昔の生活や道具、びわ湖の水環境の学習をし、びわ湖ホールでは、いろいろな楽器の紹介に続いて、オーケストラ(京都市交響楽団)の演奏や歌声(びわ湖ホール声楽アンサンブル)を聴かせてもらいました。音楽で世界一週をし、最後には宇宙に出て「スターウォーズ組曲メインテーマ」を聴きました。そして、集まった小学生全員でオーケストラの演奏にあわせて「翼をください」を合唱しました。1800人以上収容の全国的にもとても立派な音楽ホールであるびわ湖ホールに行ったことや生のオーケストラや声楽に触れることができたことは子どもたちにとって貴重な体験になったことでしょう。そしてなんとと言っても、子どもたちにとって今日一番のお楽しみはお弁当でした。みんなでおいしくいただきました。ありがとうございました。

2018年06月01日

### あ～疲れた!!玉結びは難しい?

ありがとうございました!!今日は4、5校時の5年生の家庭科の授業に5人の地域の方々が来てくださいました。学習の内容は、裁縫で、特に玉結びの実習がありました。ほとんどの子どもが生まれて初めて針に糸を通し、教わったように一生懸命に玉結びをしようとするのですが、うまく最後に玉のようになってはくれません。悪戦苦闘する子どもたちに地域の方々が「どうやうまいこといったか?」「もう少し親指に力を入れてぎゅっと押さえるんやで」などと教えていただきました。中には、じーっと集中して取り組み、思わず「あ～疲れた!!」という子もありました。繰り返し練習するうちに全員が上手になっていきました。5年生では、玉結びができるようになると、ボタン付け、そして、小物づくりに挑戦する予定です。5人の方々にはお世話になり、ありがとうございました。

2018年06月01日

## プール掃除ごろうさま!!



今日の1、2校時は、4、5、6年生の子どもたちがプール掃除の仕上げをしてくれました。いよいよ、来週の金曜日がプール開きです。1年間使わなかったプールは、落ち葉や泥がたまり、とても汚れていました。先週の日曜日にはPTAの厚生環境部の役員さんがプール掃除の下準備をしてくださり、今週に入り用務員さんを中心に職員で落ち葉や泥、プールサイドの掃除をしました。そして、今日は上学年の子どもたちが、プールに入り、床や壁をたわしで磨いてくれました。全校のみんなのために頑張ってプール掃除の仕上げをしてくれました。ご苦労様でした。これで、明日からはプールに水を入れ始め、気温や水温が高ければ来週の金曜日から水泳の授業が始まります